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十八大以后! "轻车简从#$ "低调务

实 % 正成为公务车的关键词 ! 而在政策的

催热下 ! 自主品牌汽车在政府采购市场里

的边缘化地位正在扭转 ! 公车自主化的步

伐正在加快 & 而军用红旗轿车交付使用等

消息 ! 证明了公车自主化政策正在得到逐

步落实&

近日! 首批千余辆军用红旗
!"

轿车交

付部队使用 ! 这是继广汽传祺和一汽奔腾

轿车之后 ! 又一列入军队公务用车的国产

自主品牌轿车 ! 这也标志着军用公务用车

订购全面实现国产化 ! 悬挂白色军牌的

"合资车 %! 将逐步退出军队公务用车的历

史舞台 & 这个消息让不少自主品牌车企倍

感鼓舞 ! 将其视为公车采购自主化的新起

点& 而
#

月
$%

日习近平主席在上汽集团进

行考察并试乘荣威
&#'

轿车 ! 更被视为国

家领导人力挺自主品牌汽车的表现 & 从政

府到军队 ! 公车优先用国产 ! 这是一种明

确导向&

政策暖风吹热市场

早在上世纪
&'

年代初期 ! 国家就有规

定 ! 政府干部用车应该使用国产轿车 ! 但

执行起来效果并不理想 & 在中国政府机关

已购公车中 ! 外资品牌占据了绝大多数 &

对于公务用车市场的改革 ! 国家下了很大

力气& 在
$'()

年! 相关部门就出台了 "双

十八 % 政策 ! 明示政府采购应重视自主品

牌 &

$')$

年
$

月 ! 工信部发布了 '

$')$

年

度党政机关公务用车选用车型目录 (征求

意见稿 )*! 因为入围的
%)$

款车型均是清

一色的自主品牌 ! 而得到社会各界强烈关

注 &

$')*

年年末 ! 公车改革再次被提上议

程 ! 而随后中央出台的 '党政机关厉行节

约反对浪费条例*! 为公车改革和公车采购

指明方向 & 今年年初 ! 解放军四总部明确

规定 + ,公务用车实行集中采购 ! 选用国

产自主品牌汽车&%

据保守估计 ! 每年的公车采购额在

)+''

亿元左右 ! 一系列的政策暖风无疑

为瞄准公车改革市场这块大蛋糕的自主

品牌汽车企业带来了机遇 & 公务用车实

行集中采购 ! 选用国产自主品牌汽车 !

对我国自主品牌汽车是一大利好 ! 一方

面 ! 自主品牌将分享千亿市场 ! 同时自

主品牌切入高端公务用车 ! 有助于品牌

力提升 & 公务车等军队装备国产化 ! 不

仅助推民族汽车工业的自强 ! 同时也是

民族自信的体现 &

目前一汽 $ 上汽 $ 北汽 $ 广汽等车企

都推出了相应的车型为进入党政机关公务

用车的主流做好准备 & 积极入围公务车采

购 ! 除直接的经济效益驱动外 ! 还因为政

府采购对于汽车品牌的正面影响和提升作

用 & 政府采购的示范效应对集团和私人购

车市场有明显的导向功能 ! 如果能在政府

公务车市场站稳脚跟 ! 领导干部用车尤其

是中央部委的领导用车如果清一色采购自

主品牌 ! 对于私人消费者而言 ! 都具有终

极的 ,示范效应%&

事实上! 从
$')$

年开始! 已经有上海$

宁夏 $ 湖南 $ 新疆 $ 广东等多地政府的公

务车逐步换成国产自主品牌汽车 ! 像上汽

荣威
&#'

这样的车型已经打入了浙江 $ 江

苏和山东等临近省市的政府采购市场&

自主技术提升明显

根据中国汽车工业协会统计 !

$')%

年

第一季度自主品牌乘用车和自主品牌轿车

均出现负增长 ! 市场份额也大幅下降 & 随

着公务用车自主化改革的强势推进 ! 在政

策的支持下 ! 在市场上低迷的自主品牌能

否在公务用车市场扭转局面令人期待&

在更多的汽车界人士看来 ! 使用自己

国内品牌汽车是各国公务用车市场的惯例!

比如美国 $ 德国 $ 日本 $ 韩国都倾向于在

公务场合使用本国品牌汽车 ! 有的国家甚

至明文规定必须如此 & 当然从汽车强国的

汽车工业发展道路来看 ! 大多都经历了从

艰难起步到艰苦创业 ! 从廉价低端到不断

升级的过程&

过去
$'

年! 公务车难以自主化 ! 是因

自主品牌的历史欠账无法逾越 ! 而今天公

务车自主化之所以能真正声势渐起 ! 也正

是因为少数车企在核心技术上基本实现了

全面突破 & 比亚迪董事长王传福曾指出 !

中国轿车业存在历史欠账 ! 是各级官员

,冷遇% 自主品牌的关键! ,但自主品牌现

在正越做做好 ! 已经有实力进入官车市

场&%

政府采购扶持自主品牌 ! 并不仅仅是

冲着 ,自主品牌 % 这四个字 ! 同样对自主

品牌产品本身提出了更为严格的高标准要

求 & 在公车市场的发展壮大过程中 ! 自主

品牌确实错失了一些机会 ! 但历经数十年

求索! 自主品牌汽车与合资品牌在品质上$

技术上已经将差距缩短 & 无论从安全碰撞

系数 $ 发动机 $ 变速箱及动力总成等关键

指标还是价格上看 ! 针对官车采购的最新

标准 ! 现在的自主品牌都毫不逊色于外资

或者合资品牌! 具备了与之相抗衡的实力!

而价格更实惠 & 产品技术的提升成为自主

车企向 ,高端车 % 挺进的主要武器 ! 以荣

威为例 ! 目前上海市领导已经换坐荣威

&#'

& 不可否认的是! 其所使用的合资车企

上海通用旗下别克君越的成熟技术平台和

上汽集团高于一般自主品牌企业的实力是

荣威
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获得肯定的主要因素&

有业内人士表示 ! 红旗
!"

$ 荣威
&#'

有实力对标奥迪
,-.

- 荣威
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$ 北汽绅宝

可以对标帕萨特 - 广汽传祺
/,#

则有实力

满足一般公务车的市场需求 & 在中低端市

场 ! 自主品牌已经在硬性指标上超过了

,及格线 %& ,现在唯一不足仍是品牌度不

够! 而这正需要官车自主消费来提振&%

随着公务车改革的推进 ! 未来将有更

多车企打开公车采购的市场和渠道 & 未来

公车采购不仅会逐步覆盖所有的党政机关

和企事业单位 ! 也将产生更多元化的车型

需求! 囊括更多的自主品牌车型&

"据 #新民晚报$%


